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Présents : 

 Pour la mairie : Mme Raffin (élue CAVA), M. Charah, N. N’Guessan, M. Plassart-
Carquin (service CAVA).  

 

 Associations :  
BCTM, Club Brise des neiges, TTTMG, OMS, ESR Foot, Evolution spirit, 
Association Eveil, Vibration Ethnique, Evolution Spirit, AMT, GV, Aïkido 38, 
Chorale Mélisande, ARCHE. 

 
 
Ordre du jour : 
 

Présentation des résultats de l’enquête Etat des lieux vie associative Tronchoise  
 
 
 

 
 
Mme Raffin introduit le CLVA en remerciant les associations d’être venues, dont les 
associations sportives en nombre, et excuse Mme Miroglio.  
Tour de table des présents.  
 
 
 
Afin de disposer d’une meilleure connaissance du tissu associatif local et de développer une 
culture partagée sur les enjeux associatifs, une enquête Etat des lieux Vie associative 
Tronchoise a été menée au service CAVA entre octobre 2023 et mars 2024. 60% des 
associations ont participé à cette enquête, nous vous en remercions.  
 

             Voir le power point de présentation joint.  
 
 

Echanges après la présentation : 
 

 Aïkido 38 : pour les 18-34 ans, ils ont déjà leurs associations à la Fac et qu’elles sont moins 

chères. Il demande pourquoi le sujet de tri de déchets reste le premier sujet ? 

 Il est surprenant que le tri des déchets arrive en 3ème position sur les écogestes, étant 

donné que c’est une pratique des plus répandues aujourd’hui collectivement. Cela 

interpelle.  

 

 Club Brises des neiges : les places de parking dépendent de la salle où les associations ont leurs 

activités (les avis sont partagés sur ce point au sein des différentes associations). Mais qu’il y 

ait aussi beaucoup de vols de vélos de jour, cela reste une réalité. 
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 ESR Foot : cela serait intéressant d’avoir une analyse par tranche d’âge. L’enquête est 

intéressante mais il faudrait avoir le prisme de plusieurs présidents de club, des ateliers avec un 

tuteur par petits groupes qui fait une synthèse des retombées. 

 

 Association Vibration ethnique : il faut mutualiser le matériel afin de réduire les coûts (achat 

de tapis de gym), par exemple à la salle Charmette. Ce serait bien qu’il y ait une mise en relation 

avec les personnes responsables. 

 Club Brises des neiges : l’utilisation de l’espace collectif est réduit de par le matériel entreposé. 

Cela prend beaucoup de place au sein des structures. 

 

 TTTMG : cette présentation ne nous est pas d’une grande utilité. Souhait d’une présentation 

similaire mais portant plus précisément sur les associations sportives. 

 Arche : la présentation montre une vie associative riche et cela est intéressant. Des associations 

d’activités très différentes y sont inclues.  

 BCTM : nous ne pratiquons pas nos activités dans la commune où l’on vit. Quel regard les 

communes peuvent porter sur les associations qui rayonnent sur différentes communes ?  

 TTTMG : si le siège social n’est pas dans la ville concernée, les salles sont inaccessibles. Précise 

que l’association joue le jeu en acceptant des joueurs d’Echirolles et reste dans une obligation 

de croissance par des activités en plus et des adhérents supplémentaires afin de réaliser des 

projets plus ambitieux. 

 BCTM : malgré l’élargissement de l’activité sur les communes, il n’y a pas d’évidence dans la 

position des clubs. L’ancrage reste le lieu où se trouve la salle. 

 Mme Raffin précise que c’est la 1ère fois qu’une telle enquête est menée. 

 

 

 TTTMG : Ce serait intéressant de faire un groupe WhatsApp entre présidents de clubs ? Le 

club a ouvert l’activité à des personnes atteintes de la maladie de Parkinson mais ne sait pas 

comment communiquer ce genre d’informations au sein du tissu associatif. Savoir comment 

communiquer entre associations sur les différentes activités, les nouveaux projets... Cela 

apporterait une émulation, il n’y a aucune communication à ce jour. 

 Association Eveil Yoga : demande si la Toile par exemple est consultée régulièrement ? 

 Le site La Toile va être revu cette année pour offrir une plateforme plus dynamique 

et ressource aux associations.  

 

 Club Brises des neiges : demande aux associations quelle est leur organisation par rapport aux 

premiers secours, formations à venir ? Suite à un malaise survenu au sein de l’association il y a 

quelques jours. 

 ESR Foot : 1 fois par an il y a des formations prises en charge par la ligue pour les premiers 

secours au sein des activités sportives. Il faudrait qu’une mise en place de ce genre de 

formations se fasse systématiquement. 

 TTTMG : les services civiques peuvent aider à trouver des formations. Et au sein des 

associations sportives via leur ligue il existe des formations obligatoires. 

 La commune étudiera la possibilité de mettre en place une formation 1ers secours pour 

les associations qui ne peuvent en bénéficier dans leur fédération.   

 

 Aïkido 38 : des préconisations sont à l’étude suite à l’enquête effectuée ? 

 Un croisement des données va être effectué afin de pouvoir proposer des orientations 
de mise en œuvre. Autant sur des aspects pratiques, par exemple, sur les parkings à 
vélo et leur sécurisation, que sur des sujets transversaux identifiés comme le 
renouvellement des gouvernances associatives.  
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Informations diverses : 
M. Charah informe les associations des travaux qui auront lieu au Dojo sur la saison prochaine, rendant la salle 
inaccessible pour une année. Un travail de relocalisation des associations qui avaient leurs activités dans cette 
salle est en cours. 
 

Prochain CLVA : 
15 octobre 2024 à 18h 

« Les outils collaboratifs numériques au service de mon association » 
 

 


